

Stadt Mühlheim am Main, Donnerstag, 13. März 2025

Tag der offenen Tür im Jugendzentrum Mühlheim am Main

Das Jugendzentrum in Mühlheim bietet jungen Menschen so einiges: Inspiration, spannende Events und Projekte zum Mitmachen sowie den Austausch mit Gleichaltrigen. Am 21. März öffnet das JUZ von 15:00 Uhr bis 19:00 Uhr seine Türen in der Rodaustraße 16 und lädt Kinder und Jugendliche ein, live zu erleben, auf wie viele Arten und Weisen sie sich mit eigenen Projekten verwirklichen können. Veranstaltet wird der Tag der offenen Tür von der Jugendförderung der Stadt Mühlheim am Main. Rückfragen sind jederzeit möglich unter jugend@stadt-muehlheim.de bzw. unter der 06108 76915.

Über den Tag der offenen Tür

Am 21. März können sich die Gäste über aktuelle Projekte und Veranstaltungen des JUZ informieren, das Team kennenlernen und Anschaffungen aus dem „Zukunftspaket für Bewegung, Kultur und Gesundheit“ begutachten. Zu sehen gibt es unter anderem ein Tonstudio zum Aufnehmen von Songs, eine Sammlung von professionellem Video- und Aufnahmeequipment, eine große Popcornmaschine sowie einen Einblick in den offenen Treff mit seinen zahlreichen Angeboten.

Zur Eröffnung der Veranstaltung wird Bürgermeister Dr. Alexander Krey ein Grußwort sprechen.

Das Zukunftspaket

Mit dem „Zukunftspaket für Bewegung, Kultur und Gesundheit“ hat sich das Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend (BMFSFJ) das Ziel gesetzt, Beteiligungsmöglichkeiten für Kinder und Jugendliche zu erweitern und ihre Demokratiekompetenzen zu stärken. Das Programm richtet sich an junge Menschen bis zum vollendeten 26. Lebensjahr und unterstützt sie dabei, ihr Umfeld mit eigenen Projekten aktiv zu gestalten.

Seit 2023 übernimmt die Jugendförderung der Stadt Mühlheim die pädagogische Begleitung des Projekts sowie die Verwaltung der Fördersumme von rund 150.000 Euro.

In regelmäßig stattfindenden Zukunftskonferenzen zwischen Jugendlichen und Mitarbeitenden der Jugendförderung wurden Projekte dynamisch eingebracht, bewertet, vorbereitet und anschließend einem gewählten Zukunftsausschuss vorgestellt. Fiel dessen Votum positiv aus, so wurde das jeweilige Projekt umgesetzt. Bei zahlreichen Anschaffungen, die mit den Projektgeldern finanziert wurden, wie etwa Elektrogeräten und Studioequipment, handelt es sich um langfristige Investitionen, mit denen das JUZ noch einige Jahre arbeiten wird.

Über das JUZ

Im Zentrum der Arbeit des JUZ stehen zu jeder Zeit die Bedürfnisse der Jugendlichen. Es bietet regelmäßig offene Treffs, deren Zeiten entsprechend der Bedürfnisse der Jugendlichen immer wieder neu ausgerichtet werden. Das Team entwickelt gemeinsam mit den Kindern und Jugendlichen Freizeit- und Bildungsangebote und führt sie durch. Auch für spontane Projekte sind im Vorfeld Ressourcen eingeplant und offen adaptierbare Konzepte entwickelt. Die Jugendlichen nehmen an der Ausrichtung und den Angeboten aktiv und selbstbestimmt teil und bestimmen mit.